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Новый состав Сената имеет лостаточно высокий 
профессиональный уровень. Из общего числа сенаторов 
20 - экономисты, 19 - инженеры, 13 - пела тоги, 7 - юристы, 
6 - мелииинские работники, 5 - агрономы, 4 - журналисты, 
а также 12 прелставителей обшественных организаиий. 
Полтвержлением является и тот факт, что срели них 
16 лекторов и 12 канлилатов наук. При этом 25 проиентов 
членов Сената - женщины, что говорит о новых полхолах 
и тенленииях в организаиии леятельности верхней палаты.

Шавкат Мирзиёев, 
Президент Республики Узбекистан

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА 
НА ПЕРВОМ ЗАСЕДАНИИ СЕНАТА ОЛИЙ МАЖЛИСА

Как ранее сообщалось, 20 января этого года состоялось первое заседание Сената 
Олий Мажлиса Республики Узбекистан. На заседании выступил Президент Республики 
Узбекистан Шавкат Мирзиёев. Ниже приводится текст выступления главы государства.

Уважаемые члены Сената!
Дорогие друзья!
Искренне, от всего сердиа поз

дравляю вас с победой на выборах 
и высоким статусом сенаторов.

Пользуясь сегодняшней воз
можностью, хочу выразить от всех 
нас благодарность прежнему 
составу верхней палаты Олий 
Мажлиса.

Безусловно, вы хорошо понима
ете, что быть членом высшего орга- 
на представительной власти - 
не только большая честь, но и огром
ная ответственность.

Сенатор - это прежде всего лич
ность, удостоенная доверия народа 
и государства, которая обладает 
глубокими знаниями, богатым 
жизненным опытом, самоотвер
женно трудится, проявляя инипиа- 
тиву, и неразрывно связывает 
свою судьбу с судьбой своего наро
да. В вашем лице мы видим именно 
таких личностей, для которых инте
ресы Родины - превыше всего.

Следует отметить, что новый 
состав Сената имеет достаточно 
высокий профессиональный уро
вень. Из обшего числа сенаторов 
20 - экономисты, 19 - инженеры, 
13 - педагоги, 7 - юристы, 6 - меди- 
иинские работники, 5 - агрономы, 
4 - журналисты, а также 12 предста
вителей общественных организа
иий. Подтверждением является и 
тот факт, что среди них 16 докто
ров и 12 кандидатов наук. При этом 
25 проиентов членов Сената - жен- 
шины, что говорит о новых подхо
дах и тенденциях в организаиии 
деятельности верхней палаты.

Уважаемые участники засе
дания!

Последние три года, когда наш 
родной Узбекистан вступил в новый 
этап своего развития, стали перио
дом коренных преобразований и 
для Сената. Сенат рассмотрел око
ло 230 законов, из которых за пос
ледние три года одобрено 190, что 
свидетельствует о масштабах про
деланной работы. Надо сказать, 
что позитивные изменения косну
лись не только количества, но и 
качества законов.

В этой связи хочу отметить важ
ные инициативы, выдвинутые коми
тетами Сената, которые послужили 
решению многих актуальных вопро
сов. К примеру, предложения 
Комитета по вопросам бюджета и 
экономических реформ, нацелен
ные на повышение эффективности

страхового рынка, нашли свое отра
жение в ряде значимых решений по 
совершенствованию сферы.

С учетом предложений широкой 
общественности важная инициати
ва была выдвинута Комитетом по 
вопросам молодежи, культуры и 
спорта. В настоящее время на 
основе принятого решения реали
зуется практическая работа по 
упорядочению проведения свадеб 
и иных семейных мероприятий. 
Самое главное, эта инициатива 
находит поддержку нашей обше- 
ственности.

Кроме того, налажена практика 
заслушивания в Сенате информа
ции министров внутренних дел и 
иностранных дел. Большим дости
жением в организаиии парламент
ского контроля можно назвать вве
дение порядка заслушивания отче
тов хокимов областей на пленар
ных заседаниях Сената.

Также в Сенате действуют 25 
межпарламентских групп и 2 ко
миссии, что стало отражением рас- 
ширяюшегося международного 
межпарламентского сотрудниче
ства, основанного на взаимном 
уважении и доверии.

Уважаемые сенаторы!
Считаю, что для повышения 

эффективности деятельности верх
ней палаты нам необходимо решить 
следующие важные задачи на бли
жайшую и долгосрочную перспек
тиву.

Во-первых, нам нужно создать 
эффективную систему решения 
волнующих население проблем.

Три года назад была налажена 
практика изучения сенаторами 
положения дел в регионах с выез
дом на места и последующим обсуж
дением выявленных проблем в 
местных Кенгашах. Однако пока 
нельзя сказать, что это дало ожида
емые результаты. На местах оста
ется множество нерешенных про
блем. К примеру, в сфере дорожно
го строительства: 70 тысяч кило
метров автомобильных дорог из 
имеющихся 184 тысяч километров, 
то есть 38 проиентов, нуждается в 
реконструкции.

Если говорить о коммунальной 
сфере, то и здесь много проблем, 
они вызывают большинство наре
каний граждан. Так, 25 проиентов 
от имеющихся 633 котельных, а 
также 75 проиентов от 4 тысяч 
километров сетей теплоснабжения - 
непригодны к эксплуатации.

Обеспеченность централизо
ванным питьевым водоснабжени
ем в стране составляет лишь 68 
проиентов. А в Республике Кара- 
калпакстан. Бухарской, Кашкадарь- 
инской, Сурхандарьинской и Хорезм
ской областях этот показатель ниже 
60 проиентов.

Что касается сферы градостро
ительства, лишь 232 из 1 200 насе
ленных пунктов страны, или 
19 проиентов, имеют генеральный 
план. Система здравоохранения 
республики нуждается еше в 
13 тысячах врачей обшей практики 
и специалистов узкого профиля.

В нынешнем, 2019-2020 учеб
ном году в общеобразовательных 
школах не хватает свыше 2 700 пе
дагогических кадров, оснащен
ность школ необходимым оборудо
ванием составляет 79 проиентов. 
Наряду с этим в 3 тысячах школ 
питьевая вода привозная, а 261 
школа и вовсе не имеет водоснаб
жения.

Уровень безработицы среди 
трудоспособного населения сос
тавляет 8,9 процента, среди жен- 
шин - 12,5 процента. Для обеспе
чения молодежи работой в стране 
проведено 2 400 ярмарок вакан
сий. Несмотря на это, трудоуст
роена лишь малая часть молодых 
людей, находящихся в поиске 
работы.

Безусловно, ни для кого не сек
рет - такие серьезные социальные 
проблемы накопились из-за того, 
что на протяжении долгих лет не 
проводился прямой диалог с наро
дом, не принимались меры по все
стороннему изучению и решению 
его насущных проблем. Думаю, 
всем вам хорошо известно, что по 
этим вопросам мы приняли ряд 
важных программ и осуществляем 
на их основе масштабную работу. 
Для полного устранения названных 
проблем, конечно же, нужно вре
мя, необходимы большие средства 
и возможности. Как вы знаете, 
сегодня деятельность исполни
тельных органов в центре и на мес
тах полностью направлена на ре
шение именно этих вопросов.

Было бы хорошо, если бы наши 
сенаторы проявили инициативу и 
внесли соответствующие предло
жения. Каждому комитету Сената 
необходимо формировать планы 
своей деятельности исходя из 
проблем территорий и регионов 
страны.

Особенно важно осуществле
ние Сенатом мониторинга дости
жения индикаторов, определенных 
□елями устойчивого развития 
Организаиии Объединенных Наций. 
Ведь решение всех перечисленных 
выше проблем непосредственно 
связано с достижением этих клю
чевых целей.

В то же время по итогам изуче
ния положения дел на местах необ
ходимо проводить выездные засе
дания Кенгаша и комитетов Сената 
с участием руководителей мини
стерств и ведомств. Эта практика 
позволит оперативно решать вол
нующие население проблемы.

Во-вторых, нынешний этап 
реформ ставит жесткие требова
ния перед Правительством, всеми 
министерствами и ведомствами, 
хокимиятами. Они отражены в 
законах, указах и постановлениях 
Президента, государственных и 
региональных программах.

Поэтому руководители минис
терств и ведомств должны чаше 
выезжать в регионы и разрабаты
вать соответствующие меры для 
решения актуальных вопросов 
социально-экономического разви
тия на местах. Но кто обеспечит 
контроль за их исполнением? Несом
ненно, инициатива должна исхо
дить прежде всего от сенаторов, 
которым народ оказал доверие, и 
они должны взять на себя такую 
ответственность.

С этой точки зрения Сенату сле
дует регулярно рассматривать и 
обсуждать отчеты руководителей 
министерств и ведомств, хокимов 
об исполнении намеченных мер. 
Но нельзя допустить, чтобы отчеты 
составлялись только ради отчетов. 
После их обсуждения должны про
исходить конкретные изменения в 
сферах или регионах.

Думаю, настало время Сенату 
принимать решительные меры и 
ставить перед Правительством 
вопрос о соответствии занимае
мым должностям тех руководите
лей, деятельность которых по ито
гам парламентского контроля при
знана неудовлетворительной.

Согласно действующему зако
нодательству Сенат по результатам 
парламентского контроля может 
даже вносить на рассмотрение 
Президента предложение об отстав
ке члена Правительства.

Пользуясь случаем, хочу обра
титься к вам, уважаемые сенаторы:

я готов рассмотреть все четко обо
снованные предложения.

В-третьих, в сфере постоянного 
внимания Сената должны нахо
диться вопросы молодежи и обра
зования.

В связи с этим в очередной раз 
хочу напомнить слова великого 
просветителя Абдуллы Авлони: 
"Образование и воспитание для 
нас - это наиважнейший вопрос, от 
его решения зависит наше счастье, 
сама наша жизнь и судьба". Это 
мудрое высказывание сегодня 
актуально как никогда.

Наша молодежь, наши дети 
должны глубоко осознавать, чьи
ми потомками они являются. В то 
же время молодое поколение долж
но понимать, что в основе сегод
няшних реформ лежит огромный 
созидательный труд нашего народа.

На прошедшей недавно встрече 
с молодежью мы наметили масш
табные цели, чтобы добиться 
коренного поворота в государ
ственной молодежной политике. 
В этой связи было бы целесообраз
но, чтобы Сенат взял на себя кон
троль за решением таких задач, 
как всесторонняя поддержка мо
лодежи, обеспечение ее трудо
устройства, создание условий для 
освоения знаний и профессий, реа
лизация способностей и талантов. 
Наряду с этим Сенату необходимо 
постоянно уделять внимание 
обеспечению прав и интересов 
женшин, решению их проблем, 

Подготовке девушек к взрослой 
жизни, а также развитию сферы 
культуры и искусства. Ответ
ственным руководителям следует 
отчитываться о проводимой рабо
те по решению проблем молодежи 
перед Сенатом, который на осно
вании этого будет принимать соот
ветствующие меры.

В-четвертых, Сенату как палате 
регионального представительства 
нужно установить парламентский 
контроль за рассмотрением проек
та Государственного бюджета и его 
исполнением.

Государственный бюджет на 
2020 год мы впервые утвердили в 
виде закона. Отныне это станет 
практикой. В соответствии с Конс
титуцией принятие бюджета и кон
троль за его исполнением относят
ся к совместным полномочиям обе
их палат Олий Мажлиса.

Однако в законодательстве зак
реплено осуществление контроля 
за исполнением бюджета только за 
Законодательной палатой. Изуче
ние расходования средств, выделя
емых министерствам и ведом
ствам, особенно в разрезе регио
нов, также должно стать ключевой 
задачей Сената. В связи с этим 
целесообразно внести соответ
ствующие поправки в законы.

Как вам известно, в Законода
тельной палате создано Управле
ние Государственного бюджета. 
За короткое время уже получены 
первые положительные результа
ты. С целью внедрения подобной 
практики и в верхней палате пред
лагаю также создать соответствую
щую структуру в Сенате. Уверен, 
что она станет, образно говоря, 
главным помощником сенаторов в 
осуществлении контроля за фор
мированием Государственного 
бюджета и его исполнением исходя 
из интересов регионов.

В-пятых, в решении актуальных 
проблем в разных сферах жизни 
общества нужно эффективнее 
использовать институт парламент
ского запроса.

Если в 2010-2014 годах Сенатом 
было направлено лишь 3 парламен
тских запроса, то за последние пять 
лет - 26 парламентских и свыше 700 
сенаторских запросов. Думаю, 
будет правильным в дальнейшем 
при формировании парламентских 
запросов шире учитывать актуаль
ные проблемы, имеющиеся на мес
тах - в областях, районах и городах. 
Нам предстоит большая работа по 
повышению качества и результатив
ности запросов сенаторэв.

(Окончание на 2-й стр.)
Фото Пресс-службы Президента 

Республики Узбекистан.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
О СОВМЕСТНОМ ЗАСЕДАНИИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ПАЛАТЫ

И СЕНАТА ОЛИЙ МАЖЛИСА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

в Ташкенте 21 января состоялось совместное заседание 
Законодательной палаты и Сената Олни Мажлиса Респуб
лики Узбекистан.

В нем приняли участие члены правительства, руководители 
центральных органов, представители местных и зарубежных 
средств массовой информации.

Открыл заседание Спикер Законодательной палаты Олий 
Мажлиса Н. Исмоилов.

Прозвучал Государственный гимн Республики Узбекистан.
Депутаты и сенаторы избрали временный секретариат для 

проведения совместного заседания и контрольную группу по 
использованию электронной системы на заседании, утвердили 
повестку дня.

На совместном заседании выступил Президент Республики 
Узбекистан Шавкат Мирзиёев.

Глава нашего государства обратил внимание на приоритет
ные задачи по осуществлению структурных преобразований в 
экономике, развитию социальных сфер, созданию достойных 
условий жизни для населения, дальнейшему развитию нашей 
страны. Выдвинул важные предложения в этом направлении, 
остановился на основных задачах, стояших перед новым 
утверждаемым составом правительства по их реализации.

Отмечалась необходимость вывести взаимовыгодное сотруд
ничество между законодательной и исполнительной властью на 
новый уровень, еше более повысить отчетность руководителей 
исполнительных органов перед палатами Олий Мажлиса.

Затем были рассмотрены кандидатура Премьер-министра, а 
также программа действий Кабинета Министров на близкую и 
долгосрочную перспективу.

Согласностатье 98 Конституции нашей страны кандидатура 
Премьер-министра Республики Узбекистан предлагается поли
тической партией, набравшей наибольшее количество депу
татских мест на выборах в Законодательную палату Олий 
Мажлиса Республики Узбекистан, или несколькими полити
ческими партиями, получившими равное наибольшее количе
ство депутатских мест.

Движение предпринимателей и деловых людей - Либерально
демократическая партия Узбекистана на выборах получила 
53 депутатских места. На недавно состоявшемся заседании 
Политического совета партии была рассмотрена кандидатура 
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смотрение Олий Мажлиса на должность Премьер-министра Рес
публики Узбекистан представил кандидатуру Абдуллы Арипова.

На совместном заседании Абдулла Арипов выступил с речью 
о программе действий Кабинета Министров на близкую и долго
срочную перспективу.

Выступившие на заседании выразили мнения, поддержав 
изложенные в докладе Президента нашей страны приоритетные 
направления, и одобрили кандидатуру, представленную на долж
ность Премьер-министра Республики Узбекистан.

Палаты Олий Мажлиса приняли постановление об утверж
дении Абдуллы Арипова на должность Премьер-министра 
Республики Узбекистан.

На этом совместное заседай ие Законодательной палаты и Сената 
Олий Мажлиса Республики Узбекистан завершило свою работу. 
_ ___ __ _____________ УзА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
Законодательной палаты 

Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан

ОБ УТВЕРЖДЕНИИ КАНДИДАТУРЫ 
ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА 

РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН
Рассмотрев представление Президента Республики 

Узбекистан об утверждении кандидатуры Премьер-мини
стра Республики Узбекистан, Законодательная палата Олий 
Мажлиса Республики Узбекистан

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить Премьер-министром Республики Узбекистан 

Арипова Абдуллу Нигматоаича.
2. Направить настоящее Постановление Президенту 

Республики Узбекистан.
3. Настоящее Постановление вступает в силу со дня его 

принятия.
Спикер Законодательной палаты 

Олий Мажлиса
Республики Узбекистан 

Н. Исмоилов
Город Ташкент,
21 января 2020 года.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
Сената Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан

ОБ УТВЕРЖДЕНИИ КАНДИДАТУРЫ 
ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА 

РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН
Рассмотрев представление Президента Республики 

Узбекистан об утверждении кандидатуры Премьер- 
министра Республики Узбекистан, Сенат Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить Премьер-министром Республики Узбекистан 

Арипова Абдуллу Нигматовича.
2. Направить настояшее Постановление Президенту 

Республики Узбекистан.
3. Настояшее Постановление вступает в силу со дня его 

принятия.
Председатель Сената Олий Мажлиса 

Республики Узбекистан
Т. Нарбаева

Город Ташкент,
21 января 2020 года.
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ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА 
НА ПЕРВОМ ЗАСЕДАНИИ СЕНАТА ОЛИЙ МАЖЛИСА

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

К сожалению, сегодня наблюдаются 
случаи, когда органы государственного 
управления оставляют запросы сенато
ров без ответа.

Хочу подчеркнуть, что игнорирова
ние запроса сенатора следует расиени- 
вать как игнорирование требования 
народа. Чтобы не допускать подобного 
отношения впредь, сенаторский запрос 
нужно формировать исходя из интере
сов регионов, а информацию по итогам 
его рассмотрения обсуждать на заседа
ниях комитетов и пленарных заседаниях 
Сената.

В-шестых, необходимо усилить взаи
модействие Сената с местными Кенгаша- 
ми, а также оказание практической и 
методической помощи вих деятельности.

К сожалению, сегодня верхняя палата 
не проявляет активности в этой сфере.
В то же время местные Кенгаши практи
чески не пользуются своими полномо
чиями для решения актуальных проблем 
регионов.

За прошедший период, особенно в 
последние три года, созданы правовые 
основы для усиления контрольных пол
номочий местных Кенгашей. В частно
сти, введена подотчетность хокимов, их 
заместителей, руководителей террито
риальных подразделений органов про
куратуры, юстиции, внутренних дел, 
финансовой и налоговой сферы, систе
мы здравоохранения.

Несмотря на то, что местным Кенга- 
шам законодательством предоставлены 
широкие возможности, на деле резуль
тата их работы не видно. Причина этого - 
в том числе в отсутствии эффективного 
взаимодействия между комитетами 
Сената и местными Кенгашами.

В повышении эффективности дея
тельности Кенгашей я полагаюсь в пер
вую очередь на вас, уважаемые сенато
ры. Необходимо создать новую систему, 
предусматривающую закрепление за 
местными Кенгашами сенаторов, кото
рые работают в верхней палате на 
постоянной основе. Эта рекомендация 
постуоила-м «п предстввителей-мвжАЗьт 
народных организации, участвовавших 
в прошедших выборах в качестве наблю
дателей.

Считаю, что если благодаря этому 
кардинально улучшится деятельность 
местных Кенгашей, то такая работа 
получит одобрение нашего народа,
В связи с этим, думаю, было бы уместно 
в каждом местном Кенгаше создать ка
бинет сенатора. Наряду с этим Предсе
дателю Сената с привлечением всех чле
нов верхней палаты целесообразно 
организовать в регионах на системной 
основе практическую учебу депутатов 
местных Кенгашей.

Сенату совместно с Академией госу
дарственного управления предстоит 
сформировать совершенно новую сис
тему обучения - Школу сенаторов. Ведь 
насколько сильным будет депутатский 
корпус на местах, настолько сильным 
будет и Сенат.

Я знаю всех вас, уважаемые сенаторы, 
как самоотверженных и инициативных 
людей с большим жизненным опытом, 
пользующихся авторитетом в обществе, 
глубоко понимающих суть проблем на 
местах и пути их решения. И хотел бы, 
чтобы вы своими практическими делами 
оставили след в истории страны.

Наверное, уже хватит нам говорить о 
том, что исполнительная власть плохо 
работает. Кто должен контролировать

деятельность органов исполнительной 
власти? Не сенаторы ли, прежде всего?

Если более активными станут мест
ные Кенгаши, то и Сенат будет работать 
эффективнее.

Обеспечение результативной деятель
ности исполнительных органов на местах 
также зависит от наших сенаторов.

Сенаторы будут заслушивать отчеты 
руководителей на местах, а вопросы, 
подлежащие решению на республикан
ском уровне, вносить на обсуждение в 
Сенат. Для эффективной организации 
этой деятельности и повышения каче
ства работы местных Кенгашей предла
гаю образовать в каждом из них посто
янно действующий секретариат.

Наряду с этим, как вы посмотрите на 
то, чтобы, исходя из международного 
опыта, предоставить Кенгашам право 
вносить предложение о соответствии 
руководителей территориальных струк
тур министерств и ведомств занимае
мым должностям?

Как известно. Законом "О государ
ственной власти на местах" предусмот
рено право Олий Мажлиса отменять в 
установленном порядке решения Кенга
шей, противоречащие законодатель
ству. Однако до сегодняшнего дня не 
разработан механизм реализации этой 
нормы.

Учитывая, что Сенат является пала
той регионального представительства, 
считаю правильным передать Сенату 
полномочия по отмене противоречащих 
законодательству решений Кенгашей.

В-седьмых, необходимо усилить роль 
Сената в формировании в обществе 
атмосферы непримиримой борьбы с 
коррупцией.

Сегодня раскрываются коррупцион
ные преступления государственных слу
жащих и должностных лиц даже высоко
го ранга. Сообщения об этом все чаше 
появляются в средствах массовой 
информации. Тревожит тот факт, что 
отдельные должностные лица, которым 
вверена судьба того или иного региона, 
совершают коррупционные преступле
ния, берут взятки.

сш..Ёопросвнедопушеыий.прогивазакон-. 
НОИ деятельности руководителей на мес
тах должен всегда находиться в центре 
внимания сенаторов в регионах. Одним 
словом, каждый сенатор должен быть в 
авангарде борьбы с коррупцией. Когда 
вскрываются негативные факты, вызыва
ющие большой общественный резонанс, 
члены Сената призваны, не дожидаясь 
пленарных заседаний, организовывать 
оперативные слушания и требовать 
объяснений у ответственных лиц.

В-восьмых, работа по борьбе с пре
ступностью и раннему предупреждению 
правонарушений также должна постоян
но находиться в центре внимания Сената.

В последние годы мы приняли ряд мер 
по профилактике и борьбе с преступно
стью. Однако в этой сфере еше немало 
проблем ждет своего решения. В про
шлом году преступления были соверше
ны более 47 тысячами лиц, из них 12 
тысяч, или 25 процентов, - молодежь.

В Кашкадарьинской, Хорезмской об
ластях и городе Ташкенте этот показа
тель составил 39 процентов, в Андижан
ской и Наманганской областях - 38 про
центов. К сожалению, ни в Кашкадарь
инской, ни в Андижанской, ни в Наман
ганской областях, ни в городе Ташкенте 
по такому тревожному поводу выездные 
заседания Сената не проводились, дан
ный вопрос серьезно не обсуждался. Все 
остаются сторонними наблюдателями.

Скажите, к чему может привести та
кое положение дел?

Необходимо, чтобы беспечность и 
равнодушие остались в прошлом. Каж
дый тр^уюший решения вопрос наши 
новые сенаторы должны оперативно об
суждать и принимать необходимые 
меры.

Кроме того, растет число преступле
ний, связанных с хулиганством и мошен
ничеством. В связи с этим сенаторам 
следует установить постоянный конт
роль над работой местных ведомств по 
борьбе с преступностью.

Известно, что за последние 3 года 
были помилованы и вернулись в свои 
семьи более 4 тысяч лиц, чистосердечно 
раскаявшихся в содеянном и твердо 
вставших на путь исправления. Думаю, 
сенаторы внесут свой вклад и в то, чтобы 
эти люди нашли свое место в дальней
шей жизни.

Если мы не обеспечим социальную 
адаптацию помилованных лиц, то какой 
будет реальная эффективность прини
маемых нами указов о помиловании?

В-девятых, Сенату следует усилить 
контроль за деятельностью государ
ственных органов, направленной на 
повышение роли женщин в обществе.

В Государственной программе по 
поддержке женщин и укреплению инс
титута семьи определен ряд мер в этом 
направлении. Мы поставили перед руко
водителями всех уровней главную зада
чу - обеспечить занятость женщин, осо
бенно молодых, обучить их современ
ным профессиям.

Конкретную работу по организации и 
контролю за исполнением этих задач 
проводит созданный в Сенате Комитет 
по вопросам женшин и гендерного 
равенства. В дальнейшем этот комитет 
должен регулярно изучать ход выполне
ния задач по обеспечению гендерного 
равенства, адресной поддержке жен- 
шин, оказавшихся в тяжелом социаль
ном положении, а также содействию их 
занятости. Необходимо заслушивать 
отчеты руководителей ответственных 
ведомств по данным вопросам и содей- 

. ствовать повышению эффективности их
деятельности.

Надо сказать, что в Сенате проводит
ся определенная работа в данном направ
лении. Однако в местных Кенгашах 
серьезного обсуждения этих вопросов 
не проводилось.

Нам предстоит еше многое сделать 
для того, чтобы обеспечить гендерное 
равенство в исполнительных органах, 
министерствах и ведомствах, доверить 
ответственные должности нашим ува
жаемым женщинам, ведь наши женщины 
как никто другой знают и глубоко пони
мают жизненные проблемы, своей само
отверженностью, высокой ответствен
ностью и трудолюбием они являются 
примером для всех нас.

В-десятых, необходимо усилить 
работу по обеспечению открытости дея
тельности Сената.

Следует отметить, что Сенат тесно 
взаимодействует с общественностью, 
средствами массовой информации. 
В работе Сената широко используются 
информационно-коммуникационные 
технологии, создан специальный веб
портал верхней палаты.

Налаженная в последнее время практи
ка трансляции заседаний Сената в прямом 
эфире становится важным фактором 
формирования "народного парламента" и 
эффективным средством его подотчет
ности народу. Эту работу необходимо

продолжить на системной основе. Думаю, 
внедрение такого положительного опыта 
Сената в деятельность местных Кенгашей 
даст хороший результат.

Следующая актуальная задача - укреп
ление сотрудничества палат парламента 
в процессе законотворчества.

В этой связи хочу обратить ваше вни
мание на один важный вопрос.

С момента организации двухпалатно
го парламента Сенат отклонил 9 зако
нов. ^о лишь 1,5 процента от всех зако

нов, принятых с 2005 года по настоящее 
время. В большинстве развитых госу
дарств данный показатель намного 
выше.

Мы не должны воспринимать откло
нение Сенатом закона как какое-то 
негативное явление, напротив, это 
нормальный демократический про
цесс, направленный на принятие каче
ственных законов.

Еше один важный вопрос - конститу
ционным полномочием Сената является 
осуществление парламентского контро
ля за исполнением законов.

Отсутствие механизма реализации 
законов в отдельных случаях приводит к 
тому, что они не работают. В частности, 
такой механизм может быть прописан в 
подзаконных актах, но в них порой наб
людаются взаимоисключающие поло
жения.

Координация нормотворческой дея
тельности государственных органов и 
организаций - задача непосредственно 
Министерства юстиции. С этой точки 
зрения деятельность Министерства 
юстиции в данном направлении должна 
находиться под постоянным контролем 
парламента.

Как известно, в целях обеспечения 
качественного информационно-анали
тического сопровождения работы пар
ламента был создан Институт проблем 
законодательства и парламентских 
исследований. Нам необходимо активи
зировать деятельность данного институ
та исходя из требований реформ, пре
вратить его в инструмент, способствую
щий успешной работе депутатов и се
наторов; В частности, нужно повысить., 
эффективность его работы по организа
ции широкого обсуждения законопро
ектов и оценке практической действен
ности уже принятых законов. Поэтому 
парламенту целесообразно рассмот
реть вопрос о кардинальном совершен
ствовании деятельности института.

Еше один важный аспект - усиление 
роли верхней палаты в развитии отноше
ний с иностранными государствами.

Обеспечение дальнейшего роста 
авторитета Узбекистана в мире, расши
рение международных связей и содей
ствие в привлечении в республику инос
транных инвестиций остаются важными 
задачами Сената. С целью повышения 
эффективности деятельности Сената в 
этом направлении необходимо ежегод
но разрабатывать и осуществлять 
совместно с Министерством иностран
ных дел конкретные планы проведения 
международных конференций, встреч и 
форумов по определенным темам.
К примеру, целесообразно широко об
судить такие актуальные вопросы, как 
углубление демократических реформ, 
обеспечение прав и свобод человека, 
совершенствование судебно-правовой 
системы, привлечение иностранных 
инвестиций и другие.

Было бы хорошей практикой прини
мать Сенату ежегодные программы по воп
росам сотрудничества с иностранными

государствами и установить жесткий 
контроль над их исполнением. С этой 
целью необходимо ускорить принятие 
Концепции парламентской дипломатии.

Вместе с тем на основе конкретных и 
долгосрочных планов следует продол
жить сотрудничество с Межпарламент
ским союзом. Парламентской ассамб
леей Организации по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, Межпарла
ментской ассамблеей Содружества 
Независимых Государств. Кроме того, 
необходимо осуществлять тесное сот
рудничество в рамках Парламентской 
ассамблеи тюркоязычных стран, а так
же других международных парламент
ских структур, к которым Олий Мажлис 
намерен присоединиться.

Хочу обратить ваше внимание еше на 
один вопрос.

Как известно, назначение послов 
Узбекистана в иностранных государ
ствах относится к ведению Сената, при 
этом заслушивается их программа дей
ствий. К сожалению, на этом взаимодей
ствие Сената и послов заканчивается. 
Думаю, что для реализации задач Сената 
в сфере внешнеполитического и эконо
мического сотрудничества мы должны 
внедрить практику заслушивания в вер
хней палате отчетов послов нашей стра
ны за рубежом.

Уважаемые сенаторы!
Согласно повестке дня сегодняшнего 

заседания мы должны рассмотреть орга
низационный вопрос об избрании Пред
седателя Сената и его заместителей.

Как известно, в соответствии со ста
тьей 93 Конституции кандидатуру для 
избрания на должность Председателя 
Сената представляет Президент Респуб
лики Узбекистан. Руководствуясь этой 
нормой, посоветовавшись со многими 
сенаторами, всесторонне обдумав, я 
предлагаю на должность Председателя 
Сената Олий Мажлиса кандидатуру се
натора Танзилы Камаловны Нарбаевой.

Танзила Камаловна в течение 30 лет 
эффективно трудится на разных ответ
ственных руководящих должностях. 
В 1995-2010 годах, работая в Кабинете 

-Министров, занималась воорос^и,ма
теринства и детства, здравоохранения, 
социальной зашиты. В 2010-2016 годах 
была председателем Совета Федерации 
профсоюзов Узбекистана, в 2016-2019 
годах эффективно работала в должнос
ти заместителя Премьер-министра - 
председателя Комитета женшин.

Последние шесть месяцев проделала 
большую работу уже на посту Председа
теля Сената.

Танзила Камаловна является одним 
из руководителей, имеющих большой 
опыт в области государственного и обще
ственного управления.

Уважаемые сенаторы!
Сегодня ваша поддержка кандидату

ры Танзилы Камаловны, несомненно, 
придаст ей еше больше сил и энергии.

Желаю вам, Танзила Камаловна, 
новых больших успехов в вашей ответ
ственной деятельности.

Теперь хочу рекомендовать следую
щих кандидатов на должности замести
телей Председателя Сената.

На должность первого заместителя 
Председателя Сената рекомендую кан
дидатуру сенатора Содика Салиховича 
Сафоева.

Почти 30 лет он ведет успешную дея
тельность во внешнеполитической и 
внешнеэкономической сфере. В разные 
годы был министром иностранных дел. 
Чрезвычайным и Полномочным Послом

Узбекистана в Германии и США. В 2005- 
2016 годах - председателем Комитета 
Сената Олий Мажлиса по внешнеполити
ческим вопросам, а с 2016 года - первым 
заместителем Председателя Сената.

Вы все знаете Содика Салиховича как 
опытного дипломата, известного на 
международной арене общественного 
деятеля. Вместе с вами я желаю ему 
достойно выполнять возложенные на 
него задачи.

На должность заместителя Председа
теля Сената рекомендую кандидатуру 
сенатора Мусы Тажетдиновича Ерния- 
зова - нашего уважаемого аксакала.

Он начал свою деятельность в сфере 
строительства, затем занимал долж
ность заместителя Председателя Совета 
Министров Республики Каракалпак- 
стан. Завоевав большое уважение и ав
торитет у народа, с 2002 года стал Пред
седателем Жокаргы Кенеса Республики 
Каракалпакстан. Одновременно являет
ся заместителем Председателя Сената 
Олий Мажлиса.

Как вам известно, в прошлом году за 
большой вклад в укрепление экономи
ческого потенциала нашей страны, само
отверженную деятельность и активное 
участие в продвижении реформ Муса 
Тажетдинович был удостоен высокого 
звания "Узбекистон Кахрамони".

Уверен, что с этим опытным и иници
ативным руководителем, скромным и 
трудолюбивым человеком работа сена
торов будет эффективной.

На должность заместителя Председа
теля Сената рекомендую кандидатуру 
сенатора Зайниддина Махаматовича 
Мизамходжаева.

Все присутствующие, безусловно, 
хорошо знают Зайниддина Махаматови
ча, доктора медицинских наук, профес
сора, которому было присвоено звание 
"Узбекистон Кахрамони". За долгие 
годы работы он многое сделал в сферах 
здравоохранения, науки, образования, 
культуры и спорта. Последние пять лет 
руководил соответствующим комите
том Сената Олий Мажлиса.

Уверен, что Зайниддин Махаматович 
' .будет успешно работать намовом ответ-»;.

ственном посту в тесном сотрудниче- -. 
стве с вами.

Уважаемые члены Сената!
Несомненно, работа в рамках постав

ленных сегодня задач потребует от всех 
вас самоотверженности, инициативнос
ти и высокой ответственности. Уверен, 
что эффективное выполнение этих за
дач будет первым важным шагом на пути 
становления Сената профессиональной 
палатой парламента.

Сегодня наш многонациональный 
народ ждет от нас, руководителей, и 
прежде всего от вновь избранных депу
татов и сенаторов, реальных, практи
ческих действий, направленных на то, 
чтобы наша жизнь стала еше более сво
бодной, благополучной и благоустроен
ной. И, конечно же, все мы должны в 
полной мере соответствовать высоко
му доверию, которое оказали нам изби
ратели, наши соотечественники.

Если ежедневно, ежечасно мы будем 
держать ответ перед своей совестью, 
честно трудиться, отстаивая интересы 
страны, во имя процветания Родины - 
то, безусловно, получим одобрение 
нашего народа, которое является для 
нас высшей оценкой.

Желаю всем вам крепкого здоровья, 
неиссякаемой энергии и успехов на пути 
к нашим благородным целям.

Спасибо за внимание.

■ Актуально

Доверие, которое нужно оправдать
Январь 2020-го стал опрелеляюишм для Узбекистана. Если в лекабре ухоляшего тола 
провалили выборы в Законолательную палату Олий Мажлиса и Кенгаши наролиых лепутатов, 
то в этом месяце, полхватнвшем эстафету перемен, опрелеляли новый состав Сената. 
Парламент - обе ветви законолательной власти - страны вступает в новом составе. Прелстоит 
решить немало зааач на перспективу. Вель, как отметил Презилент страны, выборы стали 
своего рола экзаменом. О готовности к современным изменениям лилер госуларства также 
говорил как на лвух заселаниях палат 20 января, так и на совместном - 21 января.

Выборы коснулись всех без исключения. Даже Запуск информационной системы управления
те граждане, которые озвучивали в соцсетях свою 
позицию, отмечая, что не пойдут голосовать, так
же заявили о себе. И такое отношение вполне 
может быть поводом внести коррективы в работу 
депутатов. Ставка - на установление и укрепле
ние диалога с жителями, оправдание доверия на
рода. Сказать, что проведение этого значимого 
политического и социального события прошло 
незамеченным, однозначно нельзя. В информи
ровании граждан, в том числе о нововведениях в 
системе, большую роль сыграла Центральная из
бирательная комиссия, на плечи специалистов 
которой легла ответственность по организации и 
проведению этого события под девизом "Новый 
Узбекистан - новые выборы!"

Избирательный кодекс, принятый в 2019 году, 
стал основой для этого процесса. Кроме того, 
внедрена принципиально новая, многоступенча
тая система обучения членов избирательных ко
миссий по всей стране. Учет граждан, которым 
предстояло отдать свой голос, перенесли в циф
ровое пространство.

избирательным процессом и Единого электрон
ного списка избирателей не был спонтанным, ему 
предшествовала апробация в рамках пилотных 
площадок. И тем не менее в масштабе страны это 
первый подобный опыт, а значит, есть чему учить 
и что изменять на перспективу. Лидер Узбекиста
на привел слова политического деятеля Теодора 
Рузвельта, который заметил, что никогда не 
ошибается тот, кто ничего не делает. Подчеркнул, 
что надо бояться не ошибок, а их повторения. 
Вместе с тем на заседании подчеркнуто, что депу
таты, удостоенные доверия народа, не имеют 
права допускать ошибки, забывать о возложен
ной на них ответственности.

Отсчет запушен
"Скажите, могли ли мы на прежних парламент

ских выборах представить себе такую политичес
кую атмосферу, в которой можно было открыто 
говорить и об успехах, и о недостатках?" - такой 
вопрос задал глава государства на заседании 
Законодательной палаты. Все говорит об

изменениях как на этой ветви власти, так и в 
других направлениях. Новый виток развития 
определит и будущее страны, поэтому и такое 
пристальное внимание формированию полити
ческого флагмана - парламента.

Отдельно стоит сказать о правовой культуре 
избирателей. Примечательно, что ответы на 
многие вопросы касаемо выборов пользователи 
соцсетей искали в тематических группах, одна
ко не все обращались напрямую в ответствен
ные ведомства, по номерам горячей линии или 
по налаженной системе обратной связи. Сло
вом, возможности были предоставлены, более 
того по всей стране прошли тысячи мероприя
тий в формате дискуссий, "круглых столов", 
встреч с избирателями, и что особенно харак
терно, дебатов и митингов. Разносторонний 
формат, безусловно, был нацелен на вовлечение 
как можно большего количества граждан, кото
рые в процессе могли сформировать свою точку 
зрения по отношению к той или иной партии.

Ведь следующий этап - формирование Сена
та, затем выдвижение кандидатуры главы прави
тельства, которого предлагала партия - лидер 
народного голосования. Вместе с тем информа
цию о сложении Кабмином Узбекистана полно
мочий некоторые пользователи соцсетей поня
ли по-своему, проведя аналогию с Российской 
Федерацией, где ранее глава правительства по
дал в отставку. Ситуация не идентичная. В Кон
ституции Узбекистана закреплено, что действу

ющий Кабинет Министров слагает свои полно
мочия перед вновь избранным Олий Мажлисом, 
но продолжает деятельность до формирования 
нового состава в соответствии с решением 
Президента страны. Таким образом, сделанные 
выводы некоторых участников информацион
ного пространства о схожести ситуаций в двух 
странах к нынешним конституционным основам 
построения демократического государства 
отношения не имеют.

Звучали и другие мнения и даже опасения 
того, что спустя время после выборов предста
вители партий выйдут из поля зрения народа. 
Однако только лишь победой все не оканчивает
ся, скорее наоборот - это отсчет следующих 
пяти лет работы, в которых каждый день, каждая 
минута - на счету. Глава государства отметил: 
"Идеи и предложения, выдвинутые кандидатами в 
депутаты на встречах с избирателями и в выступ
лениях в средствах массовой информации, под
нятые ими вопросы и проблемы, безусловно, 
заслуживают внимания. Они должны войти в 
программы действий парламента и правитель
ства на предстоящие пять лет"'. И вновь звучит 
идея о продуманном и рациональном планиро
вании - создании "дорожной карты", а также 
усилении парламентского контроля, установле
нии своего рода "моста" между представителями 
этой ветви власти и гражданами, в том числе с 
использованием интернета и мобильных прило
жений, взаимодействия на международном, 
межпарламентском уровне. Президент озвучил 
одну из проблем - наличие отписок или игнори
рование запросов парламентариев. Отныне на 
подобные поступающие обращения будут отве
чать лично руководители министерств, ведомств 
и организаций.

Лекарство от эйфории
На заседании с Сенатом глава государства 

также очертил круг проблем. В масштабе страны 
предстоит большая работа в направлениях 
дорожного строительства, коммунальной сферы, 
образования, трудоустройства и других. На пер
вом в этом году совместном заседании двух палат 
отмечены приоритеты развития в том числе пло- 
доовошеводства и животноводства, подчеркнута 
актуальность внедрения капельного орошения, 
устранения проблем в нефтегазовой и энергети
ческой отраслях для ускоренного развития эко
номики. Утверждена кандидатура Премьер- 
министра, который озвучил Программу действий 
Кабинета Министров на ближайшую и средне
срочную перспективу.

В свою очередь Президент страны заметил, что 
пребывание долгие годы в эйфории от грандиоз
ных цифр не принесло пользы нашему народу. 
И вместе с тем отметил главную задачу - увеличе
ние дохода на душу населения, устойчивое разви
тие экономики. Все это созвучно с принципом 
"Парламент - зеркало воли народа", который в 
перспективе станет основополагающим для ра
боты на предстоящие пять лет. Если человек и 
общество будут находиться в непрерывном поис
ке, неуклонно идти к своим целям, то обязатель
но добьются успеха, подчеркнул лидер страны. 
А лучшим лекарством от эйфории могут быть 
реальные показатели, те самые "отчеты не ради 
отчетов" - своего рода лакмусовая бумажка, отра
жение проводимой работы, цель которой одно
временно ясна и сложна в исполнении - благопо
лучие народа, каждого гражданина Узбекистана.

Юлианна Мороз.
"Правда Востока".
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Институт махалли - основа 
мирной и благополучной жизни

■ Сотрудничество

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА УЗБЕКИСТАНА:
приоритеты и достиженияСостоялось расширенное 

заселание Республиканского 
совета по коорлинаиии 
леятельности органов 
самоуправления гражлан.

В мероприятии, прошедшем в 
форме видеоселектора, приняли 
участие члены территориальных 
советов по координации дея
тельности органов самоуправле
ния граждан, руководители госу
дарственных и общественных 
организаций.

Выступившие остановились 
на реализованной республикан
ским советом и его структурны
ми подразделениями работе в 
2019 году и приоритетных зада
чах на 2020 год, вытекающих из 
доклада Президента страны 
Шавката Мирзиёева на торже
ственном собрании, посвящен
ном 27-летию принятия Консти
туции Республики Узбекистан, а 
также вопросах обеспечения 
стабильности социальной и ду
ховной среды в махаллях, укреп
ления семей, дальнейшего повы
шения роли этой уникальной 
структуры в воспитании и обра
зовании молодежи.

На заседании выступили пер
вый заместитель Спикера Зако
нодательной палаты Олий Маж
лиса А. Саидов, председатель 
республиканского правления 
фонда "Нуроний" С. Турдиев, 
первый заместитель председате
ля Комитета женщин Узбекиста
на 3. Махкамова, заместитель 
министра внутренних дел А. Ик- 
рамов, председатель Ферганско
го областного отдела фонда "Ну
роний" Т. Холдоров, заместитель 
хокима Кашкадарьинской облас
ти по молодежной политике, со
циальному развитию и духовно
просветительской работе Д. Ал- 
лаев, председатель Хорезмского 
областного совета по координа
ции деятельности органов само
управления граждан А. Раджа- 
бов, председатель правления 
Ферганского областного совета 
по 'Координации деятельности 
органов самоуправления граж
дан Ш. Эрматов, председатель 
правления совета по координа
ции деятельности органов само
управления граждан Республики 
Каракалпакстан Т. Романов.

Как отмечалось, в настоящее 
время в стране действует 9121 
сход граждан.

В результате поэтапного пре
творения в жизнь по инициативе 
главы государства концепций 
"Безопасный регион", "Безопас
ный город" и "Безопасная махал- 
ля", а также комплексных мер, 
реализованных по превраще
нию махаллей в территории без

2019 гол был отменен значительными усилиями по послеловательной реализации 
внешнеполитического курса Презилента Республики Узбекистан Шавката Мирзиёева, 
направленного на пролвижение национальных интересов, созлание благоприятных 
условий лля решения стратегических залач развития и молернизацни страны.

преступности, за 2019 год в 3074 
махаллях ни одно преступление 
не совершено, в 2856 - достигну
то сокращение случаев преступ
ности.

Работа с обращениями граж
дан, по выявлению и решению 
проблем населения проводится 
на основе принципа "Махалля - 
сектор - Народная приемная - 
махалля".

В прошлом году для эффек
тивного использования богатого 
жизненного опыта представите
лей старшего поколения в сохра
нении стабильной социально
духовной среды в махаллях во 
всех органах самоуправления 
граждан созданы группы "Настав
ления старейшин”. Общественны
ми организациями в махаллях на
лажена практика систематичес
кого проведения духовно
просветительских мероприятий.

В 2019 году отремонтировано 
740 зданий сходов граждан, 206 
реконструировано, построено 
365 новых, в 102 районах и горо
дах построены и сданы в эксплу
атацию "иентры махалли".
.....На заседании совеИ речь шла
о реализуемой работе по испол
нению Указов Президента стра
ны "О мерах по дальнейшему со
вершенствованию института ма
халли" от 3 февраля 2017 года и 
"О мерах по коренному повыше
нию статуса института махалли в 
работе с проблемами населения" 
от 2 апреля 2019-го.

Кроме того, рассматривались 
и организационные вопросы.

В соответствии с решением 
Республиканского совета по ко
ординации деятельности орга
нов самоуправления граждан 
Шавкат Жавлонов, занимавший 
до этих пор пост первого замес

тителя председателя республи
канского совета - председателя 
общественного благотворитель
ного фонда "Махалла", в связи с 
переходом на другую работу ос-, 
вобожден от должности.

Ш. Жавлонов активно уча
ствовал в многочисленных ме
роприятиях по эффективной 
организации деятельности рес
публиканского и территориаль
ных советов по координации ра
боты самоуправления граждан, 
обеспечению в махаллях ста
бильной социальной и духовной 
среды, укреплению материаль
но-технической базы сходов 
граждан. Теперь он назначен за
местителем председателя Феде
рации профсоюзов Узбекистана.

Вместо него на должность 
первого заместителя председа
теля республиканского совета - 
председателя общественного 
благотворительного фонда "Ма
халла" назначен Рахмат Мама- 
тов, работавший начальником 
управления внутренних дел Фер
ганской области.

На’.заседанигг сеобо атмеИа.- 
лась’важнбсть сохранения такой 
уникальной структуры, как ма
халля, популяризации ее поло
жительного опыта. Подчеркну
то, что необходимо повысить 
роль этого института в развитии 
правовой культуры молодежи.

Также речь шла о необходимо
сти обновления организацион
но-правовых основ махалли.

В мероприятии приняли учас
тие Премьер-министр Республи
ки Узбекистан А. Арипов и совет- 
ник Президента Республики 
Узбекистан Р. Касымов.

Б. Меликулова. 
Корр. УзА. 
Фото УзА.

в соответствии с приоритетами, изложен
ными в Послании руководителя Республики 
Олий Мажлису в декабре 2018 года, в фокусе 
узбекской дипломатии были вопросы практи
ческой реализации “ясного и четкого страте
гического виления путей обеспечения безо
пасности и устойчивого развития в иентраль- 
ной Азии".

Новая региональная политика Ташкента 
была заявлена в сентябре 2016 года. Основ
ным приоритетом было определено выстраи
вание дружественных отношений с государ
ствами региона. Этот осознанный выбор 
обусловлен тем, что Узбекистан, располага
ясь в сердце Пентральной Азии, непосред
ственно заинтересован в том, чтобы этот ре
гион стал зоной стабильности, устойчивого 
развития и добрососедства.

Ташкент решительно настроен на развитие 
диалога и взаимодействия, укрепление добро
соседства и сотрудничества со странами 
Пентральной Азии, включая Афганистан. Уп
рочению политического доверия и утвержде
нию кооперационной повестки в регионе спо
собствует послеловательное разрешение на
копившихся лвусторониих и региональных 
проблем на принципахлостижения разумных 
компромиссов и взаимного учета интересов.

В укреплении конструктивных, взаимовы
годных отношений с соседями по региону, 
ключевое значение имеют следующие при
оритеты.

Во-первых, активизация официальных 
двусторонних контактов, включая проведе
ние регулярных встреч глав государств. За 
три года глава государства провел около 60 
встреч с лидерами стран Пентральной Азии в 
двустороннем и многосторонних форматах. 
В 2019 году Президент Узбекистана совер
шил официальные визиты в Кыргызстан, Тад
жикистан и Туркменистан в рамках участия в 
саммитах ШОС, СВМДА и СНГ. Состоялись 
государственный визит Президента Казах
стана Касым-Жомарта Токаева и рабочий 
визит Президента Туркменистана Гурбангу- 
лы ВерДыЛухамедова в нашу страну.

Во-вторых, продвижение многопланового 
экономического сотрудничества в ключевых 
сферах. В марте 2019 года в Ташкенте на 
первом Пентральноазиатском экономичес
ком форуме на уровне вице-премьеров пяти 
государств были обсуждены ключевые вопро
сы сотрудничества, проведена выставка това
ропроизводителей стран региона.

Продолжился рост товарооборота и 
инвестиционного сотрудничества с соседни
ми странами. За последние годы взаимная 
торговля сними выросла более чем в два раза, 
число совместных предприятий - в четыре. 
Активно развивается взаимодействие в сфе
ре транспорта, открыты новые транспортные 
маршруты между Узбекистаном и государ
ствами региона.

Важным направлением сотрудничества 
выступает туризм. В 2019 году по инициативе 
узбекской стороны принята резолюция Гене
ральной Ассамблеи СЮН "Устойчивый ту
ризм и устойчивое развитие в Пентральной 
Азии". В январе-октябре 2019 года рост тур- 
потока из Пентральной Азии составил 24,1 
процента.

В-третьих, поступательное разрешение 
накопившихся за прошлые годы межгосудар
ственных проблем. Существенно продвину
лось конструктивное решение пограничных 
споров. На сегодня большая часть госграни- 
цы Узбекистана фактически делимитирова
на, проводятся работы по ее демаркации. 
Функционирует 64 пункта пропуска через 
границу Узбекистана с соседними странами.
В 2018 году границу Узбекистана со страна
ми региона пересекли более 40 млн человек и 
1,7 млн автомашин.

Позитивная динамика наметилась в урегу
лировании водных и экологических проблем. 
Этому способствует работа созданных с ноя
бря 2016 года двусторонних рабочих групп 
по сотрудничеству в управлении водными 
ресурсами. В ноябре 2018 года создан Мно
гопартнерский трастовый фонд ООН по че
ловеческой безопасности для региона При- 
аралья. В октябре 2019 года в Нукусе под 
эгидой ООН прошла международная конфе
ренция высокого уровня "Приаралье - зона 
экологических инноваций и технологий".

В-четвертых, укрепление культурного об
мена и гуманитарных связей. В последние 
годы налажено регулярное проведение выс
тавок, дней культуры и кино, других меро
приятий. В 2017 года впервые за 20 лет в 
Таджикистане были проведены "Дни культу
ры Узбекистана". В нашей стране широко 
праздновалось 90-летие великого кыргыз
ского писателя Чингиза Айтматова. Целый 
ряд мероприятий прошел в рамках Года 
Узбекистана в Казахстане и Года Казахстана 
в Узбекистане. В 2018 году в Самарканде 
впервые проведен Форум мЬлодежи ЦенТ- 
рАлЬной Азии; 1.>

В-пятых, активизировалось взаимодей
ствие со странами региона на международ
ной арене. Благодаря этому успешно прове
ден целый ряд мероприятий и инициатив, 
таких как дебаты в Совете Безопасности 
ООН по Афганистану, обеспечение радиа
ционной безопасности в Центральной Азии, 
Международное десятилетие действий 
"Вода для устойчивого развития", принятие 
Ашхабадской декларации Энергетической 
хартии и резолюции ГА ООН по Централь
ной Азии.

Важным направлением региональной по
литики стало развитие сотрудничества с Аф
ганистаном и взаимодействие со странами 
Центральной Азии по вовлечению ИРА в ре
гиональные торгово-экономические связи.

Успешная активизация двусторонних от
ношений создает условия для развития регио
нального сотрудничества пяти государств 
региона. Обшим интересам наших стран от
вечает формирование консолилированной, 
открьпой, линамично развиваюшейся Ченг- 
ральной Азии. В этих целях необхолимо вы
работать согласованные приоритеты и эф
фективные механизмы многостороннего 
партнерства в ключевых сферах.

В этой связи в сентябре 2017 года в своем 
выступлении на 72-й сессии ГА ООН в Нью- 
Йорке Президент Шавкат Мирзиёев, отметив 
создание в регионе за короткое время абсо
лютно новой политической атмосферы, выд
винул инициативу провеления регулярных 
консультативных встреч глав госуларств 
Чентральной Азии. Это предложение было 
поддержано проведением в марте 2018 года 
в Астане первой Консультативной встречи.

Главным событием дипломатической жиз
ни 2019 года стала проведенная 29 ноября в 
Ташкенте вторая Консультативная встреча 
глав государств Центральной Азин, ознаме
новавшая переход к качественно новому эта
пу развития регионального лиалога на выс
шем уровне. Во-первых, по ее итогам было 
впервые принято Совместное заявление глав 
государств, в котором зафиксированы обшая 
политическая воля наших стран и основные 
приоритеты регионального взаимодействия. 
^вторых, приняты Регламент подготовки и 
проведения встреч и решение о проведении 
следующей Консультативной встречи в 2020 
году в Кыргызстане, что подчеркнуло прида
ние регулярного характера саммитам глав 
государств.

В ходе Ташкентской встречи было особо 
подчеркнуто, что страны региона не будут 
создавать новую международную организа
цию и готовы к продолжению открытого эко
номического сотрудничества с другими стра
нами - партнерами, международными и реги
ональными организациями.

Регион Центральной Азии обладает огром
ным потенциалом взаимовыгодного сотруд
ничества. Его реализации будет способство
вать развитие механизмов регионального 
взаимодействия, взаимной торговли и инвес- 

’ Тиций, транспортных перевозок. В этомо1НЦ; 
шении иёкХйчитёльнб важную (юль играют 
выдвинутые Президентом Узбекистана на 
саммите инициативы, включая проведение 
Центральноазиатского инвестиционного фо
рума, создание Регионального совета по 
транспортным коммуникациям и организа
цию единых туров для граждан третьих стран 
по государствам Центральной Азии.

В целом, в 2020 году следует ожидать про
должения узбекской стороной совместных со 
странами региона усилий по углублению как 
двустороннего взаимодействия, таки много
стороннего сотрудничества, дальнейшему 
продвижению новой региональной политики 
Узбекистана.

Данияр Курбанов. 
К а ятрекгоря 1««|)орма1#«)1«о-аюплмчеосого 

цмтра мвн(ду1ародп>а О1н0111е1«м.

■ Туризм

Обеспечение безопасности путешествий
Сурхандарья своими историческими местами, археологическими памятниками, живописной 
и богатой природой, кристальными и целебными источниками вызывает большой и неподдельный 
интерес у отечественных и зарубежных туристов.

Если раньше туристы по забывчиво
сти или неосторожности теряли где- 
либо ценные веши, документы, остав
ляли их в одном из мест поклонения, 
кто занимался их поиском?! Теперь эти 
вопросы нашли свое решение. Им в 
помошь - сотрудники в форме с надпи
сью "Тоцг151 роНсе".

Сотрудники управления преврати
лись в надежных защитников туристов.

туризма областного УВД У. Джумаев. - 
Осмотрел его, в нем оказался и пас
порт. Быстро выяснил адрес места жи
тельства и вручил все владельцу, кото
рый очень обрадовался.

В настоящее время за комплексами 
Ал-Хакима ат-Термизи в Термезском 
районе, Исо ат-Термизи в Шерабад- 
ском районе, центрами буддизма "Фаез- 
тепа" и "Каратепа", единственным в

Управление по обеспечению безо
пасного туризма УВД области особое 
внимание уделяет обеспечению закон
ных прав туристов и сохранению об
щественного порядка на местах. В ча
стности, ведется работа по разъясне
нию процедуры и порядка посешения 
туристических объектов, предоставля
ются подробные сведения о нацио
нальном законодательстве, туристи
ческом потенциале нашей страны. За
рубежные гости обеспечиваются бук
летами и раздаточными материалами, 
подготовленными на иностранных 
языках. В них нашли отражение порядок

и правила путешествия по Узбекиста
ну, задачи сотрудников управления по 
обеспечению безопасного туризма, 
отдельные туристические объекты ре
гиона, правила пересечения государ
ственной границы, прохождения тамо
женного досмотра.

- Мирной и спокойной жизни в 
Узбекистане можно позавидовать, - 
говорит турист из Афганистана Ах
мат Нажот Рухи. - Спокойная жизнь 
на вашей земле чувствуется сразу за 
Амударьей. Мы прогулялись по чис
тому и спокойному городу, осмотре
ли достопримечательности. Посетив

святые места, воспрянули духом. Зас
луживает внимания то, что в предос
тавленных буклетах имеется вся не
обходимая важная информация о 
въезде в страну, порядке пребывания 
и выезда.

В 2019 году южный оазис, являю
щийся одной из колыбелей мировой 
цивилизации, посетило около 120 ты
сяч иностранных туристов из 114 
стран мира. Для того чтобы они могли 
свободно путешествовать, знако
миться с древним прошлым региона и 
царяшей в нем мирной жизнью, на
слаждаться живописной природой, 
совершать паломничество по святым 
местам поклонения, поправить свое 
здоровье в действующих здравницах, 
работают и сотрудники управления 
по обеспечению безопасного туриз
ма УВД области.

Новой структурой, начавшей свою 
деятельность в прошлом году, особое 
внимание уделяется сохранению об
щественного порядка на местах, 
борьбе с преступностью и правонару
шениями, обеспечению безопасности 
туристов. В частности, проводятся 
профилактические мероприятия с ли
цами, склонными к совершению пра
вонарушений и состоящими на про
филактическом учете в органах внут
ренних дел. В первый месяц текущего 
года изучены условия проживания, 
степень нужды в социальной помоши, 
уровень трудовой занятости 18 чело
век, состоящих на профилактичес
ком учете в органах внутренних дел

га

.. Г Г

г Г

и склонных к совершению правона
рушений, проживающих в махалле 
“Жайхун" Термеза, где расположен 
комплекс "Дворец искусств", в махал
ле "Мехробод", где расположен Сур- 
хандарьинский государственный об
ластной музей истории и культуры, в 
махалле "Бустон", где расположен 
Термезский археологический музей. 
Предприняты меры по оказанию при 
необходимости помоши нуждающим
ся по тому или иному вопросу. Подоб
ные мероприятия продолжаются на 
местах.

с момента начала своей деятельности 
они вернули многим гостям забытые 
документы, утерянные деньги и цен
ные веши. За первую неделю нового 
года сотрудники управления вернули 
Н. Махмудову из Кумкурганского 
района забытые им в комплексе Хаки
ма ат-Термези паспорт, 85 тысяч су- 
мов и две 51М-карты для мобильного 
телефона.

- Во время службы мое внимание 
привлек забытый кем-то целлофановый 
пакет, - говорит старший сержант уп
равления по обеспечению безопасного

регионе Термезским археологическим 
музеем и комплексом "Дворец ис
кусств" закреплены ответственные со
трудники. Работа по обеспечению в 
области исполнения Концепции обес
печения безопасного туризма, созда
нию благоприятной туристической 
среды, широкой пропаганде в мире бо
гатого туристического потенциала ре
гиона продолжается,

X. Маматрайимов,
Корр. УзА.

Фото ж. Куэимуродова (УзА). 
Сурхандарьинская область.
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футбольное
Обозрение

Не использовав фактор родных стен
Стартовали отборочные матчи в рамках Лиги чемпионов Азии. 
Сеголня столичный "Бунёлкор" встретится на своем поле 
с иракским клубом “Аль-Завра". А накануне прошел 
квалификаииоиный поелинок серебряного призера 
чемпионата Узбекистана “Локомотива*с “Истиклолом*
из Талжикистана.

- Разумеется, тщательно подготовились 
к матчу, - заявил на предварительной 
пресс-конференции главный тренер "же
лезнодорожников" Андрей Федоров. - 
В межсезонье нам удалось частично со
хранить состав команды, основу которой 
составляют опытные игроки. Хотя, конеч
но, были и потери. Собрали всю возмож
ную информацию о соперниках. "Истик- 
лол", замечу, сыграл товарищеский матч с 
нашим клубом "Коканд-1912". В ходе 
встречи, за которой внимательно наблю
дали, сделали кое-какие выводы. Но, со
гласитесь, что в официальных встречах

Л?
СНАМРЮN5

и все же есть опре- ЪЕАСЫЕ 
деленные знания о 
таджикской дружине.

Осторожно и дипломатично высказался 
наставник "Локомотива". Хотя тренировки 
его подопечных и начались еше в декабре, 
но игровой практики было маловато. Будучи 
на учебно-тренировочных сборах в Объеди
ненных Арабских Эмиратах, ташкентцы 
встретились с известным шотландским клу
бом "Глазго Рейнджерс". Уступили с раз
громным счетом 1:6. Это насторожило как

тренерский штаб, так и фанатов нашей 
команды.

Впрочем, и "Истиклол" столкнулся при
мерно с такими же трудностями. В одинако
вой ситуации дружины. Одно преимущество 
у "железнодорожников" - они играли у себя 
дома. Использовали ли в полной мере фак
тор родных стен?

По всем статистическим показателям в 
первом тайме "Локомотив” имел лучшие 
показатели. Достаточно сказать, что терри
ториальное преимущество было в процент
ном соотношении 79:21. Но как нужно было 
действовать, чтобы за первые 45 минут, по
лучив возможность шесть раз подать угло
вой, не совершить ни одного удара в створ 
ворот? Необъяснимо.

Потерялся на поле единственный номи
нальный нападающий Марат Бикмаев. За
помнился лишь тем, что часто нарушал пра
вила. Суматошно, с большим количеством 
брака при передачах играли вроде бы знаю
щие свое дело полузащитники. Тактикой

мелкого фола пользовались защитники, что
бы ликвидировать редкие контратаки гос
тей и;з Таджикистана.

Правда, надо отдать должное футбо
листам "Истиклола". Оборонялись они 
грамотно, зачастую всей командой ока
зывались у своей штрафной площадки. 
Но следует отметить при этом, что им 
помогали сами ...хозяева. Уж очень при
митивно и прямолинейно атаковали. Хо
тели, наверное, взять нахрапом. По-дру
гому не умели.

Без ворот протекал матч и после переры
ва. Ни одного момента не создали соперни
ки. Лишь раз в одной из вылазок таджики- 
станцев взял на себя смелость капитан 
"Истиклола" Алишер Джалилов. Пробил 
метров с двадцати пяти и сам не поверил, 
что угодил в сетку ворот - 0:1. Ошибся наш 
известный голкипер Игнатий Нестеров. Не 
выручил команду.

Осталось еше целый час играть. Времени 
достаточно, чтобы не только сравнять ре
зультат, но выйти вперед и продолжить выс
тупления в Лиге чемпионов Азии.

Главный тренер "железнодорожников" 
произвел несколько замен. В концовке 
встречи было уже трое нападающих. Но и 
они ничего не смогли сделать. Только 
один удар произвели ташкентцы, да и тот 
мимо. Это как же надо готовиться больше 
месяца к матчу, чтобы столь бездарно 
проиграть?!

Подчеркнем, что "Истиклол" в про
шлом сезоне на этой же стадии Лиги чем
пионов Азии уступил АГМК - 1:2, с таким 
же результатом в первой декаде января 
проиграл тому же "Коканду-1912". Види
мо, "Локомотив" ждут непростые време
на и в чемпионате страны среди команд 
суперлиги.

А ну-ка, девушки
8 Лушанбе отправилась сборная республики, составленная 
из левятналиатилетних левушек. В столице Талжикистана 
разыгрываются награлы по мини-футболу
Центральноазиатской футбольной ассоциации (САҒА).

За места на пьедестале будут бороться также представители 
Ирана, хозяев паркетной плошадки, Кыргызстана, Туркмении и 
Афганистана. Подопечным главного тренера Рустама Арипова 
предстоит сыграть пять матчей за шесть дней. Плотный график 
турнира. Серьезный экзамен на физическую подготовку. Стар
товая игра состоится 24 января с туркменскими сверстницами.

Отметим, что новое руководство Ассоциации футбола Узбеки
стана закладывает прочный фундамент для развития женской 
игры миллионов. Интенсивную подготовку к отборочному пер
венству Азии ведут и шестнадцатилетние тинейджеры. Для них 
создаются благоприятные условия. Раньше к девушкам этого 
возраста вообще не было никакого внимания.

Сейчас шестнадцатилетние находятся на учебно-трениро
вочных сборах в Алмалыке. Теперь появилась мотивация не 
только у одаренных юных футболисток, но и детских тренеров. 
Кстати, в той и другой сборных в основном воспитанницы 
наставников женских клубов "Севинч" и "Бунёдкор".

А тем временем...
в эти же ЛИИ велет полготовку к самому престижному 
континентальному турниру "Пахтакор". Как чемпион страны 
наш клуб без прелварительиото отбора сразу оказался 
в полтруппе лучших и начнет турнир 10 февраля со встречи 
с “Шабаб Аль-Ахли" из Обьелииенных Арабских Эмиратов.

А пока пахтакоровцы проводят учебно-тренировочный сбор в 
Дубае. В ходе общефизической подготовки уже сыграли с россий
ским "Ростовом". Товарищеский матч завершился вничью. В нача
ле второго тайма ташкентский полузащитник Сайфиев открыл 
счет, аза пять минут до финального свистка ростовчанин Еремен
ко сравнял счет с пенальти.

Отметим, что тренерский штаб “Пахтакора" запланировал еше 
два контрольных поединка - с сербской "Жилиной" и "Сувон 
Самсунгом" из Южной Кореи. Спарринг-партнеры известные, и, 
будем надеяться, что они помогут столичным футболистам дос
тойно сыграть в будущем в Анте чемпионов Азин. По регламенту 
лими па оыс^де наА1а(ьироьиы ис(ретя1€Я на {руиноним

этапе с "Аль-Хилолом" (Саудовская Аравия) и с клубом, который 
удачно выступит в отборочном раунде.

Сборная Узбекистана по мини-футболу в послелние 
голы заметно снизила свои результаты в Азии.
А вель неолнократно становилась серебряным 
и бронзовым призером континентальных первенств. 
Олиажлы ловилась лаже права выступить 
на чемпионате мира.

Как говорится, на носу уже следующий азиатский 
форум "паркетчиков". Континентальный чемпионат со
стоится в столице Туркменистана - Ашхабаде - с 26 фев
раля по 8 марта. Под руководством главного тренера 
Баходыра Ахмедова сборная уже провела ряд учебно
тренировочных сборов перед главными стартами года. 
Ныне находится в Азербайджане. В Баку наши ребята 
сыграют два товарищеских матча с коллегами этой стра
ны. Вероятно, именно там и определится основной сос- 
твв сборной.

Наибольшее количество футболистов делегировал 
неоднократный чемпион страны - клуб Алмалыкского

Возродят ли былые славные традиции?

горно-металлургического комбината (АГМК) - восемь иг
роков. Кандидатами на поездку в Ашхабад являются также

члены команд "Согдиана" (Джизак), "Насаф" (Карши), Ло
комотив" (Ташкент), "Динамо" (Самарканд) и "Максам- 
Чирчик". Проведена большая селекционная работа. Про
исходит в команде и смена поколений. Рядом с такими 
опытными ребятами, как Рустам Умаров, Анасхон Рахма- 
тов, Джавлон Аноров, Константин Свиридов, Равшан Ис- 
матуллаев, прошедшими огонь, воду и медные трубы, 
оттачивает мастерство целая плеяда талантливых моло
дых парней. Они - будущее узбекского футзала. Им воз
рождать славные традиции.

Напомним, что по жребию АФК соперниками сборной 
Узбекистана на групповом этапе чемпионата Азии явля
ются футболисты Индонезии, Бахрейна и Китая. С ними 
земляки не раз встречались. Обший баланс поединков в 
пользу соотечественников.

Первый матч они проведут 27 февраля с конкурентами 
из Индонезии.

Реклама
ВНИМАНИЮ ОРГАНИЗАЦИЙ И ПРЕДПРИЯТИЙ! Л < ВНИМАНИЮ ОРГАНИЗАЦИЙ И ПРЕДПРИЯТИИ! ГЛ

И ЛУКОЙЛ
НЕФТЯНАЯ КОМПАНИЯ

Общество С ограниченной ответственностью
еЛУКОЙЛ Уэбекиетон 0<м1р»Йтв1иг Коввпоммэ и ЛУКОЙЛ

НЕФТЯНАЯ КОМПАНИЯ

Общество с ограниченной ответственностью
«ЛУКОЙЛ Уабекистон Оп»р»йтмиг Компонм»

ООО «ЛУКОЙЛ Узбекистан Оперейтинг Компани» 
объявляет конку рсные торги Ы10/02/01-20/1010 

«Поставка ЗИП Мгкоп Коу»

ООО «ЛУКОЙЛ Узбекистан Оперейтинг Компани» объявляет конкурсные торги 
£110/03/01-20/1011 «Поставка устьевого оборудования и запасных частей 

для эксплуатационных газодобывающих скважин месторождения Кандым»

В конкурсных торгах могут участвовать юридические лица, 
местные и зарубежные организации, имеющие опыт 
предоставления аналогичных услуг или реализации подобных 
проектов, которым законодательством Республики Узбекистан 
либо законодательством страны их государственной регистрации 
не запрещено участвовать в конкурсных торгах и/или в 
осуществлении поставок в Республику Узбекистан.

Чтобы претендовать на получение контракта, участники 
должны иметь суммарный оборот в качестве поставщика 
продукции за прошедшие три года (2017, 2018, 2019 гг.) не менее 
100 000 (сто тысяч) долларов США.

Полный комплект конкурсной документации на русском языке 
можно получить после подачи письменной заявки. Заявки на 
фирменном бланке за подписью руководителя принимаются до 
6 февраля 2020 года по адресу:

Республика Узбекистан, 100027, г. Ташкент, ул. Олмазоо, 1 А.
ООО кЛУКОЙЛ Узбекистан Оперейтинг Компани».
Телефон (л998 78) 140-40-40. Факс (-^998 78) 140-40-41.
Е-таН:и1Ьвк1а(ап@1ико11-1п1вгпабопа1.иг
Письменная заявка претендента должна содержать следую

щую информацию: полное наименование предприятия, почтовый 
адрес, телефон, факс, адрес электронной почты, Ф.И.О. и адрес 
электронной почты контактного лица.

Комплект документов будет выслан по е-ппаИ без какой-либо 
ответственности за утерю или позднее прибытие.

Источник финансирования - за счет собственных средств ООО 
«ЛУКОЙЛ Узбекистан Оперейтинг Компани».

Конверты с конкурсными предложениями должны быть достав
лены до 15.00 (время ташкентское) 6 марта 2020 года 
по адресу: Республика Узбекистан, 100027, г. Ташкент, 
ул. Олмазор, 1 А.

Вскрытие конвертов с конкурсными предложениями состоится 
в 16.00 (время ташкентское) 6 марта 2020 года по адресу: 
Республика Узбекистан, 100027, г. Ташкент, ул. Олмазор, 1 А 
в присутствии уполномоченных представителей участников, 
пожелавших принять в этом участие.

Приглашение к участию в торгах распространяется на всех потенциальных поставщиков, юридических лиц, 
которым законодательством Республики Узбекистан либо законодательством страны их государственной 
регистрации не запрещено участвовать в конкурсных торгах и/или в осуществлении поставок в Республику 
Узбекистан.

Предприятия и организации, выступающие в качестве претендентов, должны соответствовать следующим 
минимальным квалификационным критериям:

участникам, являющимся представителями производителей, иметь:
• суммарный оборот в качестве поставщика нефтегазового оборудования за три года (2016, 2017, 2018 ц.) не 

менее 10 000 000 (десять миллионов) долларов США;
• оригинал доверенности производителя или письмо-разрешение производителя по Форме 8 конкурсной 

документации. Доверенность (письмо-разрешение) производителя должна(-но) носить эксклюзивный характер для 
данного тендера.

При этом:
• производитель устьевого оборудования, от которого выдана доверенность, должен иметь суммарный оборот 

в качестве производителя устьевого оборудования по стандартуАР! 6А для условий эксплуатации в сероводородной 
и углекислой среде в соответствии со стандартами МАСЕ МР0175/13О 15156 за три года (2016, 2017, 2018 гг.) 
в размере не менее 10 000 000 (десять миллионов) долларов США;

• производитель панелей управления устьевым и внутрискважинным оборудованием, от которого выдана 
доверенность, должен иметь суммарный оборот в качестве производителя панелей управления устьевым и 
внутрискважинным оборудованием за три года (2016, 2017, 2018 гг.) в размере не менее 3 000 000 (три миллиона) 
долларов США;

участникам, являющимся производителями, иметь:
• суммарный оборот в качестве производителя устьевого оборудования по стандарту АР1 6А для условий 

эксплуатации в сероводородной и углекислой среде в соответствии со стандартами МАСЕ МР0175/18О 15156 
за три года (2016.2017,2018 гг.) не менее 10 000 000 (десять миллионов) долларов США;

• суммарный оборот в качестве производителя панелей управления устьевым и внутрискважинным 
оборудованием за три года (2016,2017,2018 гг.) не менее 3 000 000 (три миллиона) долларов США;

• действующие сертификаты АР16А /18010423.
Полный комплект конкурсной документации на русском языке можно получить после подачи письменной заявки. 

Заявки на фирменном бланке за подписью руководителя принимаются до 6 февраля 2020 года по адресу:
Республика Узбекистан. 100027, г, Ташкент, ул. Олмазор. 1 А.
ООО кЛУКОЙЛ Узбекистан Опеоебтине Компании
Телефон (+998 781140-40-40. Факс 0998 781140-40-41, Е-таИ: и1Ьек1з1ап&Зико11-1п1етааопа1.и1
Письменная заявка претендента должна быть составлена по форме, приведенной на сайте оператора по ссылке 

Ы(р;//1ико11-оуег5еаз.иг/АЬои(/Твпс1егз. и содержать следующую информацию: полное наименование 
предприятия, почтовый адрес, телефон, факс, адрес электронной почты, Ф.И.О. и адрес электронной почты 
контактного лица.

Комплект документов будет выслан по е-та11 или почте без какой-либо ответственности за утерю или позднее 
прибытие.

Источник финансирования - за счет собственных средств ООО «ЛУКОЙЛ Узбекистан Оперейтинг Компани».
Конверты с конкурсными предложениями должны быть доставлены до 15.00 (время ташкентское) 6 марта 

2020 года по адресу: Республика Узбекистан, 100027, г. Ташкент, ул. Олмазор, 1 А.
Вскрытие конвертов с конкурсными предложениями состоится в 16.00 (время ташкентское) 6 марта 2020 года 

по адресу; Республика Узбекистан, 100027, г. Ташкент, ул. Олмазор, 1 А в присутствии уполномоченных 
представителей участников, пожелавших принять в этом участие.

ЧАБ^ТРАПБАНК»^

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС _
на приобретение специального 

кассового оборудования 
(вакуумный упаковщик, детектор волют 

и купюро-счетная машинка).

Коммерческие предложения 
принимаются до 1 февраля 2020 года. 

Телефон для справок 
(+998 71) 207-36-41.

на 22 января
По сообщениям Гидрометцентра республики, 22 января 

в Ташкенте переменная облачность, возможны небольшие 
осадки (дождь, снег). Ночью и утром возможен туман. 
Ветер западный, с переходом в восточный, 5-10 м/с. 
Температура ночью - 0-2 мороза, днем - 0-2 тепла.

В Ташкентской, Самаркандской, Джизакской и Сырдарь- 
инской областях переменная облачность, местами возмож
ны осадки (дождь, снег). Возможен туман. Ветер западный, 
с переходом в восточный, 7-12 м/с. Температура ночью - 
0-5 мороза, днем - 0-5 тепла.

В Кашкадарьинской и Сурхандарьинской областях пере
менная облачность, местами возможны осадки (дождь, 
снег). Возможен туман. Ветер западный, с переходом в 
восточный, 7-12 м/с. Температура ночью - 0-5 тепла, днем - 
3-8 тепла.

В Андижанской, Наманганской и Ферганской областях 
переменная облачность, местами возможны осадки 
(дождь, снег). Возможен туман. Ветер западный, с перехо
дом в восточный, 7-12 м/с. Температура ночью - 2 мороза - 
3 тепла, днем - 0-5 тепла.

УзА

Утерянные кадастровые документы на квартиру 
по адресу: г. Ташкент, Алмазарский р-н, ул. Карака- 
мыш, д. 7, кв. 9, выданные Управлением земельных 
ресурсов и кадастра недвижимости г. Ташкента на 
имя Джумаева Чори Джумаевича, СЧИТАТЬ НЕДЕЙ
СТВИТЕЛЬНЫМИ. к-7
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